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PRIMERAS PLANAS 
 

 LAVA DINERO DEA AL CHAPO 

 

PIDE CNDH CASTIGAR A CULPABLES DE MONTAJE 

 EL 85 ES EL JEFE DE LOS MATAZETAS DE VERACRUZ 

 

EN LOS CABOS, EL CHAPO SE LE VOLVIÓ A ESCURRIR A LA PF 

 PEÑA TACHA DE “INCAPAZ” AL GOBIERNO DE CALDERÓN 

 SENADO, REFUGIO DE EX GOBERNADORES 

 

ITALIA Y ESPAÑA, NUEVOS FOCOS DE PREOCUPACIÓN 

 SUMA $30, 000 MILLONES EL FONDO DE SEGURIDAD 

 BASTA YA DEL MAL GOBIERNO: PEÑA 

 BASTA YA DEL MAL GOBIERNO: PEÑA 

 ¡BASTA DEL MAL GOBIERNO: EPN! 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 
 

SEP 

* 28 Reunión del CONAEDU 

Milenio: El Secretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán (sic) dejó en claro que la SEP no 
aplicará exámenes antidoping a los estudiantes de bachillerato y licenciatura, sin embargo la 
dependencia federal será muy respetuosa de las universidades que decidan aplicar esta medida de 
detección y lucha contra la drogadicción. “Se trata de una propuesta que está en borrador en la 
ANUIES, quien tiene una serie de consejeros que elaboraron una propuesta de esta naturaleza, el 
próximo viernes las universidades recibirán un documento y discutirán la pertinencia o no de seguir su 
recomendación. Algunas recomendaciones, seguramente, serán bienvenidas, para la SEP no resulta 
idóneo aplicar antidoping a los estudiantes”.  

Entrevistado en el marco de la 28 reunión del Consejo Nacional de Autoridades Educativas 
CONAEDU, que se lleva a cabo en las instalaciones de la SEP, Rodolfo Tuirán, encargado del 
despacho ante la ausencia de Alonso Lujambio, anunció también que el próximo ciclo escolar se 
distribuirá una carta entre alumnos de educación básica para que se lleve a cabo una evaluación 
detallada de cada alumno donde los maestros darán recomendaciones a los padres de familia para 
mejorar el rendimiento. (Pág. 10) 

* En ningún sentido” aplicarán los exámenes antidoping como lo recomienda la ANUIES: SEP 

La Jornada: Las instituciones de educación superior bajo el control directo de la Secretaría de 
Educación Pública “en ningún sentido” aplicarán los exámenes antidoping como lo recomienda la 
ANUIES, afirmó el Secretario de Educación Pública en funciones, Rodolfo Tuirán. De nueva cuenta, el 
funcionario manifestó su respeto a la autonomía de las universidades e insistió en que algunas 
propuestas de dicha asociación serán bienvenidas y otras no, ya que se trata de un documento que 
aún falta por discutirse por las universidades, lo cual se hará el próximo viernes. (36, El Sol de México 
6-A, Excélsior 17-A, La Crónica 2 y 9, El Economista 44, El Financiero 25, 24 Horas 14) 

* Analfabetismo indígena es tres veces más alto que la media nacional 

La Jornada: En México, la tasa de analfabetismo de la población indígena es tres veces más alta que 
la media nacional; y de la población indígena de 15 a 64 años alrededor de 64 por ciento sólo tiene 
educación básica y únicamente 2 ó 3 por ciento cuenta con instrucción superior, reconoció el 
Secretario de Educación Pública en funciones, Rodolfo Tuirán, al inaugurar la mesa redonda Canadá-
México sobre programas de educación superior intercultural e indígena. (Pág. 37) 
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* Bajo Reserva 

El Universal: En la SEP, cada día que pasa se habla menos de quién y cuándo será nombrado el 
relevo de Alonso Lujambio al frente de la dependencia. El encargado del despacho, Rodolfo Tuirán, no 
cubre los requisitos por no haber nacido en México. Se aseguraba que no contaba con el entusiasmo 
presidencial, y por ser muy cercano a Josefina Vázquez Mota. Al parecer ambos factores no acumulan 
mucho peso, porque Don Rodolfo sigue en la chamba. Nos dicen que el mensaje es que no habrá 
nuevos espacios en la dependencia para la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo. (Pág. 2-A) 

* Foro Patrimonio Cultural y Natural de siete países de América Latina y El Caribe 

El Sol de México: En un foro con gestores del Patrimonio Cultural y Natural de siete países de 
América Latina y El Caribe, el gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, reiteró su 
determinación de colaborar con la Unesco para proteger el legado histórico de los sitios declarados 
Patrimonio Cultural de la Humanidad. Por su parte, el Director de Relaciones Internacionales de la 
SEP, Mario Chacón, consideró que este tipo de foros internacionales son espacios que permiten el 
diálogo y el intercambio de las prácticas exitosas de los países de la región en relación a la 
conservación, promoción y salvaguardia de los sitios culturales y naturales. (Pág. 3-República) 

* Templo Mayor.- F. Bartolomé 

Reforma: A la profesora Elba Esther la extrañan mucho… en las boutiques de Polanco. Dicen que la 
dueña del SNTE y del PANAL asiste cada vez menos a las exclusivísimas tiendas de ropa francesa en 
la calle de Masaryk. Y no, no es porque a la maestra le haya dado un súbito arrebatado de pudor, sino 
porque simple y sencillamente no le gustan los modelitos. Que las últimas veces que ha ido, de plano 
ha regañado a las vendedoras porque nomás no encuentra algo que agrade a la protagonista 
involuntaria de ¡De Panzazo! (Pág. 12-A) 

* Historias de Reportero.- Carlos Loret de Mola 

El Universal: Después de bombardear vía sus subalternos, alentar un boicot y financiar una campaña 
publicitaria para bloquearla, Elba Esther Gordillo habló de frente sobre ¡De panzazo! La entrevistó el 
periódico español El País. Se exhibió incapaz de la autocrítica, empeñada en esconder la realidad, 
ocupada sólo en el dinero y los votos que representan ser la monarca del sindicato más poderoso de 
América Latina, amenazante. Cuando los reporteros Luis Prados y Salvador Camarena le preguntan 
sobre ¡De panzazo! aduce que quienes la hicimos “tienen una mala intención por adjudicarle al 
sindicato y a mi liderazgo la responsabilidad, y olvidan que yo tengo el deber de defender las 
prestaciones, la profesionalización de los trabajadores”. ¿No tiene el deber de velar por la educación 
de los niños? Eso no figura en su lista. (Pág. 8-A)  
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* Campos Elíseos.- Katia D´Artigues 

El Universal: Elba Esther Gordillo está molesta. Se nota en el tono de su voz y más aún... en sus no 
tan veladas amenazas. En la primera larga entrevista que da tras el estreno del documental De 
panzazo de Juan Carlos Rulfo y Carlos Loret de Mola, “La Maestra”, como siempre, da nota. Parte de 
la conversación fue publicada el fin de semana en El País y la otra revelada apenas anoche en el 
noticiario de Salvador Camarena en W Radio. La mandamás del sindicato magisterial acusa a Televisa 
de ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en la propia. Se sigue negando por cálculo político a decir 
cuánto recibe su sindicato por cuotas de maestros y dice que el número de docentes sí está 
disponible... pero sólo a las autoridades porque a ella no le corresponde decirlo. (Pág. 12-A) 

* Los Malosos 

Impacto: Mientras alguien no ponga orden en la Secretaría de Educación Pública, los funcionarios del 
Instituto Nacional de Lenguas Indígenas harán barbaridades, como lo denunció la escritora maya 
Marisol Ceh Moo. Con el pretexto del Día Internacional de la Mujer, el Inali organizó el Homenaje a la 
identidad de las mujeres indígenas en el Museo Franz Mayer, al que asistieron 33 destacadas 
indígenas de todo el país, a las que no se les pagó ni un refresco. El viacrucis de las poetas, 
escritoras, artistas y luchadoras sociales inició desde que juntaron su dinerito pagar el boleto de avión 
y el transporte del aeropuerto al museo, a sabiendas de los organizadores que la SEP destina recursos 
para estos rubros. La sorpresa del Inali fue mayúscula cuando Marisol Ceh tomó el micrófono para 
denunciar: “Hoy les pregunto: ¿Cuántas de ustedes sufrieron humillaciones y vejaciones para 
conseguir recursos y poder venir a un evento donde sólo están haciendo lo mismo: Servir para que 
otros puedan sacar bien su evento ante el auditorio y ante los medios?”. Varias mujeres participantes 
levantaron la mano. ¡Seco...! (Pág. 3) 

* Aplicarán descuentos a docentes faltistas  

Reforma: La Secretaría de Educación Pública en el DF advirtió que a los maestros que decidan faltar 
a clases el próximo jueves para sumarse a la jornada contra la Alianza por la Calidad de la Educación 
y la Evaluación Universal Docente, se les aplicarán descuentos. Por las pasadas movilizaciones ya se 
aplicaron descuentos por dos días a 43 mil profesores, informó el Administrador Federal de los 
Servicios Educativos en el DF, Luis Ignacio Sánchez Gómez, quien luego de participar en el Consejo 
Nacional de Autoridades Educativas, reconoció que se trabaja para cubrir todos los objetivos 
programados para el calendario escolar de 200 días, pero cada vez que suspenden clases se afecta a 
los estudiantes. (Pág. 4-Ciudad) 

* Marcha contra Evaluación Universal 

La Razón: Los maestros de la CNTE, disidentes del SNTE, realizarán el próximo jueves 15 de marzo 
una marcha multitudinaria contra la imposición de la Evaluación Universal. La marcha partirá de cuatro 
puntos del Distrito Federal rumbo al Zócalo capitalino: del Auditorio Nacional, del monumento al caballo 
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de Ignacio Zaragoza, del Metro Taxqueña y de la Central del Norte. Una vez reunidos todos los 
manifestantes, una comitiva de maestros comenzará un plantón permanente en la plancha del Zócalo 
capitalino y a las afueras de la SEP. 

Entre las demandas de los maestros de la Coordinadora se encuentran mayor presupuesto para la 
educación pública, cancelación inmediata de la Alianza para la Calidad de la Educación, cancelación 
de la medición universal y la eliminación de los nuevos Lineamientos de Carrera Magisterial. (Pág. 13) 

* Balas perdidas.- El Santo 

Excélsior: Agárrese porque para el 14 de marzo la Ciudad de México volverá a sufrir caos vial y 
bloqueos en la zona centro. Se espera un contingente de aproximadamente 30 mil maestros 
agremiados a la CNTE, que arribarán de diversas entidades y permanecerán al menos hasta el 16, ya 
que presuntamente entablarán mesas de diálogo con el Gobierno Federal para replantear la eterna 
demanda de mejoras laborales. De acuerdo con información que ha recabado el GDF, profesores 
disidentes de la CNTE de 16 entidades marcharán este 15 de marzo. Su demanda es la cancelación 
de la Alianza por la Calidad de la Educación y la suspensión definitiva de la evaluación universal que 
se aplicará a más de 700 mil docentes de primaria en el país, en junio próximo. (Pág. 7-Comunidad) 

* Ebrard: bueno, que De la Fuente acepte propuesta de AMLO 

La Jornada: El jefe de Gobierno del Distrito Federal Marcelo Ebrard Casaubon, calificó como una 
buena noticia que el ex rector de la UNAM Ramón de la Fuente haya aceptado ser el titular de la 
Secretaría de Educación Pública en caso de que Andrés Manuel López Obrador gane la presidencia 
de la República tras las elecciones de julio próximo. (La Jornada 34, La Crónica 3) 

* Demandan a AMLO incrementar recursos a la ciencia  

Reforma: Medio centenar de científicos demandaron ayer a Andrés Manuel López Obrador destinar el 
uno por ciento del PIB a la ciencia y tecnología como lo establece la ley, lo que representa más de 130 
mil millones de pesos, y que actualmente no se aplica. El director general de Divulgación de la Ciencia 
de la UNAM e investigador emérito del Instituto de Fisiología Celular, René Drucker, señaló que sólo 
se destina el 0.33 por ciento, que significa alrededor de 30 mil millones de pesos, lo cual, indicó, es 
vergonzoso y violatorio de la ley. (Pág. 6-A) 

* Discutirán reforma a Artículos Constitucionales 24 y 40  

La Jornada: Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos del Senado 
discutirán y aprobarán este miércoles los proyectos de dictamen que reforman los Artículos 24, sobre 
libertad religiosa, y 40 para establecer el término república laica, en la Carta Magna. En las 
consideraciones del proyecto de reforma al artículo 24 constitucional, elaborado por los senadores, 
establecen: “estos dictaminadores manifiestan de modo contundente y firme que con esta reforma de 
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ninguna manera se tiene la intención de reformar los artículos 1º, 3º, 5º, 27 y 130 de nuestra 
Constitución, y por el contrario, se reafirma que deben mantenerse incólumes por considerarlos 
principios fundamentales del Estado mexicano”. (PP y 37) 

* Negociaciones estancadas en la Universidad Autónoma Chapingo 

La Jornada: Las negociaciones entre el Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma 
Chapingo, en huelga desde el sábado pasado, y las autoridades universitarias siguen estancadas. El 
sindicato llamó al rector, Carlos Alberto Villaseñor Perca, para instalar una mesa de diálogo y destrabar 
el conflicto. Jorge Olvera Rivera, representante de la comisión negociadora del sindicato, señaló que la 
principal exigencia del sindicato es la homologación de salarios con los de la UNAM, compromiso que 
asumieron las autoridades en 2009 para aplicarlo en 2011. (Pág. 36) 

* La frase del día 

El Financiero: “A Elba, la amo, la respeto”. Elba Esther Gordillo, lideresa del SNTE. (Pág. 2) 

* Pulso Político.- Francisco Cárdenas Cruz 

pulsopolítico.com.mx: Con las lluvias que se han anticipado, la inconclusa Cámara de Senadores 
volverá a enfrentar problemas cuando el agua vuelva a inundar despachos y salas y a dañar el costoso 
mobiliario y las alfombras importadas que hay en ese lujoso inmueble… A pesar de que la flamante 
sede senatorial es comparada con la Estela de Luz, por los millones de pesos despilfarrados y los 
ilícitos registrados, hasta ahora no ha habido quién se decida a denunciarlos y darles seguimiento… 
Por ello algunos esperan que cuando Pablo Escudero, el actual diputado del PVEM, llegue al escaño 
que le heredará su suegro, Manlio Fabio Beltrones, emprenda una investigación como la que hizo para 
descubrir tantas sinvergüenzadas, como en el caso de la “magna obra del Bicentenario”… 
(pulsopolítico.com.mx) 

SECTOR EDUCATIVO 

* Artistas escriben al Presidente Felipe Calderón 

Reforma: "Es inaceptable vivir en una sociedad donde prevalece el poder del fuego y el dinero". Bajo 
esta convicción, Roger von Gunten firmó junto con siete artistas más, la mayoría del Movimiento de la 
Ruptura, una carta dirigida al Presidente Felipe Calderón. En el documento, enviado el 23 de febrero, 
creadores como Vicente Rojo, José Luis Cuevas y Manuel Felguérez solicitan al Mandatario que 
inaugure la muestra con la que se festejará el 15 aniversario de la Fundación Sebastián para 
demostrar que “en México no todo es violencia”. (Pág. 18-Cultura) 
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* Instalarán fondo bibliográfico de Carlos Monsiváis en La Ciudadela 

El Universal: El fondo bibliográfico de Carlos Monsiváis se instalará en la Biblioteca de La Ciudadela a 
finales del año, debido a que dicho acervo fue adquirido por Conaculta. (PP y 11-Cultura) 

* IPN no aplicará antidoping a sus estudiantes 

La Jornada: El IPN no aplicará de ninguna manera pruebas antidoping a sus estudiantes, pues estas 
son agresiones violatorias de los derechos humanos, aseguró la directora general de esa casa de 
estudios, Yoloxóchitl Bustamante. Esto en respuesta al Manual de Seguridad elaborado por la 
ANUIES, donde entre otros puntos, propone realizar este tipo de exámenes entre los universitarios. 
Entrevistada luego de la reunión de la Red de Bachilleratos Universitarios Públicos a Distancia, la 
dirigente politécnica se pronunció por la prevención. (Pág. 36) 

* Entregan estímulos a docentes en el Estado de México 

Excélsior: El gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, entregó estímulos económicos 
por desempeño docente a más de 26 mil maestros de los subsistemas estatal y federalizado, lo que 
significa un monto de 99 millones de pesos, en reconocimiento a su labor y a los resultados que 
obtuvieron en la Prueba ENLACE. “Cuando se tratan temas relativos a la educación créanme que lo 
hago con mucho entusiasmo, porque la educación es la solución, la educación es la alternativa para 
poder encontrar respuesta a los males que vive hoy día, lamentablemente, la sociedad”, señaló. (Pág. 
4-A) 

* Marcha en contra de la violencia 

La Crónica: Cientos de estudiantes encabezados por profesores y el rector de la Universidad 
Autónoma de Nuevo León, realizaron una marcha en el interior de Ciudad Universitaria para repudiar la 
violencia y recordar a un alumno que murió a consecuencia de la inseguridad que se vive aquí. Los 
universitarios que por más de una hora marcharon por las calles y facultades de Ciudad Universitaria 
solicitaron a las autoridades que garanticen la seguridad y regrese la paz a la entidad. Alumnos, 
maestros y hasta el Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León marcharon de manera pacífica 
por Ciudad Universitaria en memoria de un estudiante de la Facultad de Filosofía y Letras, quien fue 
una víctima más de la violencia que impera en la entidad. (Pág. 2 y 14) 

* Diversas manifestaciones de maestros y normalistas 

La Jornada: Estudiantes de las ocho normales de Michoacán tomaron casetas de cobro en las 
autopistas Occidente y Siglo 21, y retuvieron vehículos de diversas empresas en Tiripetío, Morelia, 
para demandar audiencia con el gobernador Fausto Vallejo Figueroa, la publicación de la convocatoria 
para alumnos de primer ingreso, así como acceso automático a plazas de maestros.Los manifestantes 
se oponen a que el gobierno estatal reduzca matrícula y presupuesto a las escuelas normales. 
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Rrepresentantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero advirtieron 
que el Pacto social por la educación, firmado el 29 de febrero por el gobernador Ángel Aguirre Rivero y 
el secretario general de la sección 14 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 
Emiliano Díaz Román, pone en riesgo las plazas de los profesores una vez que se jubilen… 
anunciaron un paro de labores de 72 horas a partir de mañana.  

En Oaxaca, la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación inició ayer la tercera 
etapa de la Jornada por la defensa de la educación pública e instaló un campamento frente al palacio 
de gobierno (Pág. 31-Estados) 

INFORMACIÓN GENERAL 

* Legado para Tabasco, dejar un plan hídrico 

El Universal: El Presidente Felipe Calderón dijo que su legado para Tabasco será dejar un plan 
hídrico y obras preventivas para evitar inundaciones catastróficas. Al Inaugurar un distribuidor vial, 
también, hizo un llamado al Congreso para que respete los trazos del Plan Nacional de infraestructura 
carretera. Lo anterior, durante un evento celebrado el día de ayer donde estuvo acompañado por el 
gobernador de la entidad, Andrés Granier. (Pág. 8-A) 

* Legado para Tabasco, dejar un plan hídrico 

El Universal: El Presidente Felipe Calderón dijo que su legado para Tabasco será dejar un plan 
hídrico y obras preventivas para evitar inundaciones catastróficas. Al Inaugurar un distribuidor vial, 
también, hizo un llamado al Congreso para que respete los trazos del Plan Nacional de infraestructura 
carretera. Lo anterior, durante un evento celebrado el día de ayer donde estuvo acompañado por el 
gobernador de la entidad, Andrés Granier. (Pág. 8-A) 

* DEA se infiltró en las organizaciones de narcotráfico en México 
 
Reforma: Joaquín “El Chapo” Guzmán y La Familia Michoacana pagaron hasta el año pasado 5 por 
ciento de sus utilidades ilícitas a la Agencia Antidrogas de Estados Unidos... sin saberlo. Un oficial del 
Grupo Técnico Especializado de la DEA se infiltró en las organizaciones, se ganó su confianza y cobró 
el porcentaje de comisión por transportar y lavar en el sistema financiero 4 millones 921 mil 199 
dólares americanos y 8 millones 339 mil 25 dólares canadienses. Se trata de la investigación que el 
año pasado llevó a la captura de Víctor Manuel Félix Félix, “El Señor”, consuegro de Joaquín “El 
Chapo” Guzmán, y en la que, durante dos años, la DEA vigiló las llamadas telefónicas y de Nextel de 
los traficantes, sus mensajes SMS y correos electrónicos, además de que los fotografió en diversas 
reuniones. (Ocho Columnas) 
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* Sancionarán a quienes incurrieron en violaciones en el caso Cassez 
 
El Universal: El presidente de la CNDH, Raúl Plascencia Villanueva, planteó investigar y sancionar a 
quienes incurrieron en violaciones debido al proceso de Florence Cassez para prevenir que se repitan 
casos con esas características. El ombudsman aseguró que las irregularidades en el proceso contra la 
ciudadana francesa, sentenciada a 60 años de cárcel, “sin duda” afectaron o dañaron la sentencia. 
“Todas estas fallas que se dieron aquí y los desvíos legales tienen que ser investigados y sancionados 
de manera clara, como lo establece la ley”, dijo en conferencia de prensa. (Ocho Columnas) 
 
* Acusan a México por déficit comercial en Brasil  
 
Excélsior: El Ministro de Comercio Exterior de Brasil, Fernando Pimentel, viajará hoy a México para 
retomar los diálogos luego de que su gobierno fijó el viernes pasado como tope para revisar el acuerdo 
automotriz, toda vez que los autos mexicanos, dijo, han inundado su mercado propiciando que se 
disparara su déficit comercial con nuestro país. Está previsto que Pimentel y el canciller brasileño, 
Antonio Patriota, se reúnan con el Secretario de Economía, Bruno Ferrari, para negociar cara a cara el 
miércoles, dijo un portavoz del Ministerio de Comercio Exterior en Brasilia. (Pág. 9-Dinero) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/03/12 POLÍTICA QO 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/03/12 ESTADOS 21 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/03/12 ESTADOS 23 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/03/12 CIUDAD 19 
 

De la UACM, solo 313 graduados en 12 años 
 

La rectora Esther Orozco reconoce que hay pocos resultados y muchos conflictos, y dice que en los 
disturbios participan perredistas, panistas y priistas.  
 
Durante 12 años, los gobiernos capitalino y federal han invertido 5 mil 170 millones de pesos para la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México, pero al enfrentar una serie de adversidades 
presupuestales, políticas y sindicales solo se ha logrado que 313 alumnos se gradúen. 

De acuerdo con autoridades educativas, en los primeros 10 años solo 37 terminaron una licenciatura y 
de 2010 a la fecha los 276 restantes. Actualmente su matrícula es de 13 mil estudiantes. 

Sobre este rezago, la rectora de la UACM, Esther Orozco -quien tomó posesión en mayo de 2010-, 
criticó el nivel de la institución, a través de un desplegado señalando que había un descalabro en la 
universidad. 

"El descalabro educativo que vive la UACM se debe al descuido imperdonable que se ha tenido con los 
jóvenes", reclamó. 

Publicó que 52 por ciento de los estudiantes inscritos entre 2001 y 2009 y activos hasta 2011, es decir, 
10 mil 697 estudiantes, tiene un coeficiente de desempeño académico (CDA) menor a 2.5 en una 
escala del 0 al 10, y sólo alrededor de 15 por ciento tiene un CDA por encima de 5.0. 

Tras la llegada de Orozco ha habido un avance en el número de egresados. No obstante, ha sido 
acusada por un grupo de profesores y alumnos de un mal manejo de la dirección e incluso de ejercer 
represión contra quienes no están de acuerdo con ella. 

Incluso, existen quejas ante la Comisión de Derechos Humanos del DF en su contra por agresiones 
físicas, intimidación, ataques a la honra y presuntas violaciones de carácter laboral. 

"Desde la llegada de la rectora Esther Orozco, en mayo de 2010, la UACM no ha conocido un solo día 
de paz", acusaron 20 estudiantes y profesores de la universidad al reunirse con el ombudsman 
capitalino, Luis González Plascencia. 

En entrevista con MILENIO, Orozco reconoce que los resultados desde la creación de la universidad 
son pocos y que los confl ictos han sido muchos. Asimismo, acepta que hay grupos partidistas dentro 
de la universidad y anarquistas que sabotean actos institucionales. 

"La universidad, como tú dices desde su inicio ha vivido con muchos conflictos y desafortunadamente 
es una característica de las instituciones nuevas en México, porque en otros países eso no sucede, 
ese tipo de conflictos no se dan en los países europeos, Estados Unidos o Canadá". 
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Expresa que su formación dentro de la ciencia y la disciplina que conlleva la obligaron a tomar medidas 
para mejorar el proceso educativo. No obstante, "hay grupos que piensan que esto no es así, 
necesitan moverse socialmente, que esto son conceptos neoliberales y en este sentido se ha dado ahí 
la problemática". 

La académica reconoce que hay grupos del PRD dentro de la universidad que han querido intervenir 
en la dirección de las políticas educativas, pero aclara que no solo de ese partido. 

"Como (la universidad) fue creada por un gobierno de izquierda en el DF, pues entonces cualquier 
conflicto se le adjudica a los perredistas, eso es un juicio erróneo, sí hay corrientes del PRD, pero 
también corrientes priistas, panistas." 
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Adquiere Conaculta la biblioteca de Carlos Monsiváis; tiene más de 24 mil 
volúmenes 

La presidenta de Conaculta, Consuelo Sáizar, anunció la adquisición del acervo de Carlos Monsiváis, 
conformado por más de 24 mil volúmenes y cuyo  costo fue de 13 millones de pesos, y que podrá ser 
utilizado por el público en el último trimestre del año en su espacio que tendrá en la Biblioteca de 
México. 

En conferencia de prensa, indicó que también ya está listo el proyecto arquitectónico a cargo de Jorge 
Sánchez, el cual tendrá dos niveles y será una especie de laberinto donde los visitantes podrán 
recorrer y mirar los libreros. Además, tendrá un tapete, realizado por Francisco Toledo, cuyo tema 
central son los gatos. 

Con esta adquisición, señala Sáizar Guerrero, se tienen ya las cinco bibliotecas personales de las que 
se programó su adquisición y las cuales forman parte del acervo de la nación. Las colecciones son 
José Luis Martínez, Antonio Castro Leal, Jaime García Terrés y Alí Chumacero. 

“La biblioteca de Monsiváis es como una carta de circunnavegación que va de la cultura popular 
mexicana a la universal y, sobre todo, denota la diversidad de intereses que tenía el cronista y 
periodista”, añade. 

ACERVO. La biblioteca de Carlos Monsiváis tiene entre 24 y 27 mil volúmenes de libros y 
publicaciones periódicas, entre éstas de novela, poesía, cuento y teatro, así como  libros  de gran 
formato sobre fotografía, arte y grabado y textos de ciencias sociales. Estará en la una crujía del ala 
poniente de la Biblioteca de México José Vasconcelos. 

En cuanto al contenido de revista y publicaciones periódicas, las colecciones de las revistas Sur, 
Tiempo, Siempre, Heavy Metal, Mad, Proceso, El Universal Ilustrado, mientras que de los de cómics 
como La familia Burrón, Pepín, La pandilla y The Spirit. 

De los libros, sobresalen El paraíso perdido, de John Milton, impreso en 1863; Obras espirituales de 
San Juan de la Cruz, publicado en 1703; Compendio della vita di S. Luigi Gonzaga della Compagnia di 
Gesu de Virgilio Cepari, de 1792; El crimen de Santa Julia: Defensa gráfica, de Francisco A. Serralde, 
publicado en 1899; Conquest of Mexico, con ilustraciones de Miguel Covarrubias. 

Consuelo Sáizar explicó que toda la colección se digitalizará y de esta manera estarán a disposición de 
investigadores, estudiantes y público en general. 
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Sobre este nuevo recinto para los libros de Monsiváis, su prima, Beatriz Sánchez, señaló que una 
biblioteca pública es el mejor lugar para los libros de Carlos Monsiváis. “Es como volver a verlo y 
recordarlo”. 

SITIO. Sobre el diseño del espacio, el arquitecto Javier Sánchez indicó que se van a usar materiales 
como la madera y el textil en ese espacio de 7 por 20 metros. 

“Es un diseño que busca rememorar cómo Monsiváis tenía su biblioteca en su casa, con una especie 
de desorden ordenado”, añade. 

Lo importante del lugar, dice, es que el visitante va a tener a los libros de frente y podrá seleccionar el 
que más le interese. El espacio tendrá dos niveles y 128 metros cuadrados de piso van a tener un 
tapete hecho a mano por Francisco Toledo, el cual tendrá un tratamiento especial y se garantiza su 
uso por 100 años. 
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Entrega Eruviel Ávila estímulos económicos a 26 mil maestros por buen 
desempeño 

El gobernador Eruviel Ávila Villegas entregó estímulos económicos por desempeño docente a más de 
26 mil maestros de los subsistemas estatal y federalizado, lo que significa un monto de 99 millones de 
pesos, en reconocimiento a su labor y a los resultados que obtuvieron en la prueba Enlace. 

“Cuando se tratan temas relativos a la educación créanme que lo hago con mucho entusiasmo, porque 
la educación es la solución, la educación es la alternativa para poder encontrar respuesta a los males 
que vive hoy día, lamentablemente, la sociedad”, señaló. 

Después de inaugurar la escuela secundaria federalizada Carmen Serdán, en Santa María 
Atarasquillo, perteneciente a este municipio, Eruviel Ávila dijo que en este sexenio, en alianza con los 
maestros de los dos subsistemas, padres de familia y alumnos, su administración seguirá impulsando 
de manera decidida al sector educativo. 

Este programa de estímulos, informó, es producto del acuerdo con el gobierno federal y permite apoyar 
con recursos a los profesores que destacan en su trabajo, como resultado de la Alianza por la 
Educación. 

Al otorgar cinco cheques a igual número de profesores, hizo la entrega simbólica de 14 mil 656 
estímulos colectivos y 686 individuales para el subsistema estatal, con una inversión de 57 millones de 
pesos; así como 9 mil 500 estímulos colectivos y casi mil 500 individuales para el federalizado, por un 
monto de 42 millones de pesos. 

“Una sociedad civilizada, desarrollada y con éxito, no la podríamos visualizar sin la presencia de las 
maestras, de los maestros. Realmente merecen muchísimo más, pero es una forma de poderles 
reconocer”. 

Hoy venimos a dar un paso más, con un objetivo común, que es mejorar inmensamente los niveles de 
calidad educativa de nuestro estado y del país”, enfatizó el titular del Ejecutivo estatal. 

En esta gira de trabajo, también otorgó equipos de cómputo y proyectores multimedia a las 
supervisiones escolares de educación especial, con el propósito de mejorar el desarrollo de sus planes 
y programas de estudio, con lo que se pone en práctica el eje rector Estado Progresista del gobierno 
mexiquense. 
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Asimismo reiteró, que se entregarán becas económicas a los niños con capacidades diferentes que 
estudian en los Centros de Atención Múltiple (CAM) o Unidades de Servicios de Apoyo a la Educación 
Regular (USAER), y a los menores con ceguera que se encuentren estudiando, específicamente, un 
monedero electrónico con la cantidad de 3 mil 500 pesos anuales. 
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ONU insta a México a tomar medidas contra la discriminación de etnias 

El Comité de Naciones Unidas contra la Discriminación Racial (CERD) instó ayer a México a tomar las 
medidas necesarias para eliminar la "discriminación estructural e histórica" que existe en el país contra 
los pueblos indígenas. 

El CERD revisó el informe de México sobre Discriminación Racial los días 14 y 15 de febrero y este 
lunes presentó sus recomendaciones al gobierno de México sobre sus principales motivos de 
preocupación, además de ofrecer su reconocimiento por los avances logrados. 

En las recomendaciones, el CERD pidió "tomar medidas para eliminar la discriminación estructural e 
histórica dentro del Estado a través de políticas de inclusión social". 

Esto con el fin, apuntó, de que se "reduzcan los altos niveles de desigualdad y (se) reduzcan los 
niveles de pobreza y extrema pobreza a fin de garantizar plenamente a todos los mexicanos y 
mexicanas, en especial los y las indígenas, el goce de sus derechos". 

"Especialmente, el derecho a la educación, salud, seguridad social, vivienda, servicios básicos y 
alimentación", añadió el Comité. 

Observó que la legislación aplicable a los casos de los pueblos indígenas varía mucho entre los 
estados y reiteró su preocupación porque la legislación nacional no tipifica como delito la difusión de 
ideas basadas en la superioridad o el odio racial. 

Tampoco sobre toda incitación a la discriminación racial o actos de violencia por motivos raciales, en 
particular contra las personas indígenas y afrodescendientes. 

El CERD pidió a México respetar los sistemas tradicionales de justicia para los pueblos indígenas, en 
particular mediante el establecimiento de una jurisdicción especial. También mencionó la falta de 
acceso a la justicia que enfrentan los pueblos indígenas. 

El Comité externó por otra parte su inquietud por la situación de los trabajadores migrantes en México 
y la de los migrantes en tránsito, y expresó su preocupación "por la vulnerabilidad de estas 
comunidades a los secuestros, torturas y asesinatos". 

Además, se refirió a los informes de violencia en el contexto de la lucha contra la delincuencia 
organizada y sus posibles implicaciones para la protección de los derechos humanos de la población. 
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El CERD expresó su preocupación por los hechos que se han producido en fecha reciente socavando 
la integridad física de los defensores de los derechos de los pueblos indígenas, algunos de los cuales 
fueron asesinados. 

Recomendó investigar estos homicidios, castigar a los responsables y de igual forma llamó al gobierno 
a acelerar la adopción de una legislación específica que garantice la protección de los defensores de 
los derechos humanos. 

De otro lado, el CERD felicitó a México por la entrada en vigor de la reforma de la Constitución Política, 
particularmente en materia de amparo, proceso penal y acciones colectivas. 

Además, "por elevar a rango constitucional los tratados internacionales sobre derechos humanos 
ratificados por el Estado parte, incluida la Convención; permitiendo así su aplicación directa, tomando 
en cuenta que aún falta legislación secundaria para implementar de lleno dicha reforma en materia de 
Derechos Humanos". 

El Comité dio la bienvenida a los programas y a la institucionalidad creada en el país para combatir la 
discriminación racial, en particular destaca el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación 
(Conapred). 

Asimismo, la Ley General de Derechos Lingüísticos de los Pueblos Indígenas y el Programa para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas 2009-2012. 

El Comité destacó "la continua colaboración del Estado parte con la Oficina del Alto Comisionado para 
los Derechos Humanos (ACNUDH) desde 2002, y felicita el fortalecimiento de dicha colaboración a 
través de los años". 
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No habrá antidoping en escuelas de educación superior de la SEP: 
Tuirán 

KARINA AVILÉS 

Ampliar el tiempo de las sesiones de aprendizaje, disminuir la movilidad de maestros, así como 
concentrar la mayoría de horas-docentes en un centro escolar, entre las nuevas medidas 

Las instituciones de educación superior bajo el control directo de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) en ningún sentido aplicarán los exámenes antidoping como recomienda la Asociación Nacional 
de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), afirmó el secretario de Educación 
Pública en funciones, Rodolfo Tuirán, en el contexto del Consejo Nacional de Autoridades Educativas 
(Conaedu), donde los titulares del ramo en el país aprobaron un decálogo de acciones para mejorar la 
educación secundaria, de la que anualmente desertan 530 mil adolescentes. 

Tuirán manifestó su respeto a la autonomía de las universidades e insistió en que algunas propuestas 
de la Anuies serán bienvenidas, ya que se trata de un documento al que aún le falta ser discutido por 
las universidades, lo cual se hará el próximo viernes. 

Entrevistado durante la 28 reunión nacional plenaria ordinaria del Conaedu, Tuirán se dijo respetuoso 
del régimen de la autonomía y de las decisiones que tomen las instituciones educativas. 

Al término de la reunión, que se prolongó más de seis horas, el funcionario informó de algunos 
acuerdos tomados por los titulares de educación en los estados, entre ellos adoptar 10 estrategias 
para mejorar el logro educativo en secundaria. 

Es vital hacerlo, y básicamente los secretarios del ramo en las entidades pidieron que se tenga en 
cuenta la diversidad cultural y socioeconómica de los estados. 

Añadió que la estrategia aprobada para solucionar el problema de la secundaria es un primer paso en 
aras de obtener resultados a corto plazo. Entre las medidas, destaca la disminución de la movilidad de 
docentes durante el ciclo escolar, así como impulsar la concentración de la mayoría de horas-docentes 
en una escuela con el propósito de que el maestro permanezca ciclos completos en el mismo plantel y 
con el mismo grupo. 

Esto, porque, de acuerdo con estudios de la SEP, 51.3 por ciento de estas escuelas reportaron 
movimientos de personal entre enero y junio de 2011. Además, 62 por ciento de los profesores de 
secundarias generales laboran en al menos dos centros de trabajo; 45.4 por ciento están contratados 
por horas, mientras en secundarias técnicas la proporción es de 32.8 por ciento. 
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Otras acciones son la ampliación del tiempo de las sesiones de aprendizaje. Según el estudio TALIS 
(2009), 30 por ciento del tiempo de clases se emplea en actividades administrativas o de control 
disciplinario. En una semana, esto representa cerca de ocho horas de 35 no empleadas en actividades 
de aprendizaje. También se impulsará la asistencia regular de los educadores y las redes de tutoría 
personalizada para alumnos. 

Respecto de la Cartilla de Educación Básica, en la cual se registrará el desempeño de los estudiantes, 
Tuirán señaló que eventualmente se pondrá en marcha el próximo ciclo escolar. 

En el discurso de apertura indicó que a ocho meses del cierre de esta administración se deben 
consolidar los proyectos educativos que se han impulsado. No lanzamos, por supuesto, las campanas 
al vuelo. Reconocemos lo mucho que falta por hacer, pero tampoco se pueden desestimar los pasos 
dados, dijo. 

Apuntó que desde 2008 se han puesto a concurso poco más de 113 mil plazas de educación básica y 
que de 2006 a 2011 se aplicaron más de 70 millones de exámenes en primaria y secundaria, que han 
permitido informar a los padres sobre el avance de sus hijos, así como conocer fortalezas de los 
docentes y lo que falta por mejorar. 
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Analfabetismo indígena, tres veces más alto que la media 

CIRO PÉREZ SILVA 

En México, la tasa de analfabetismo de la población indígena es tres veces más alta que la media 
nacional; y de la población indígena de 15 a 64 años alrededor de 64 por ciento sólo tiene educación 
básica y únicamente 2 o 3 por ciento cuenta con instrucción superior, reconoció el secretario de 
Educación Pública en funciones, Rodolfo Tuirán, al inaugurar la mesa redonda Canadá-México sobre 
programas de educación superior intercultural e indígena. 

De Canadá se explicó que en el grupo de edad de 20 a 24 años, más de 40 por ciento no ha 
completado la escuela secundaria en comparación con 16 por ciento de la población canadiense, datos 
que aluden a los rezagos que experimentan personas de origen indígena en ambas naciones. 

“Uno de los grandes retos para Canadá y México consiste en eliminar las brechas de desigualdad en el 
acceso a la educación superior existentes entre la población indígena y la no indígena”, insistió Tuirán, 
tras señalar que en México la prioridad es ofrecer una educación superior con calidad y pertinencia por 
medio de las universidades interculturales, “subsistema que nació en 2001 y hoy cuenta con 10 
universidades en operación que se localizan en las entidades con fuerte presencia indígena y de la que 
forman parte cerca de 7 mil estudiantes”. 

La presidenta de la universidad canadiense de Regina, Vianne Timmons, destacó que entre los 
problemas que enfrentan las comunidades indígenas para el acceso a una preparación académica 
después de la secundaria, está el del financiamiento, algo que, dijo, determina en buena medida el 
éxito de cualquier programa gubernamental para atender a uno de los sectores de la población 
tradicionalmente más marginado. 
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De la Fuente, con autoridad moral para ocupar la SEP, considera 

Marcelo Ebrard 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 

 

 
Imagen de la conferencia de prensa que ofrecieron el candidato de las izquierdas a la Presidencia de 
la República, Andrés Manuel López Obrador, y el ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, 

como parte de las reuniones temáticas realizadas el 11 de marzo 

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, calificó de “buena noticia” que el ex 
rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y ex secretario de Salud, Juan Ramón 
de la Fuente, haya aceptado encabezar la Secretaría de Educación Pública (SEP) en caso de que 
Andrés Manuel López Obrador gane la Presidencia de la República el 1º de julio. 

De la Fuente “es uno de los hombres que tiene mayor autoridad moral y conocimientos sobre el tema, 
dado que fue rector de la UNAM. No olvidemos que en su gestión, la universidad se colocó entre las 
primeras del mundo y primera en América Latina. Me parece que tiene toda la autoridad por su 
trayectoria y por los resultados. Por ello, es muy buena noticia. 

“La verdad, necesitamos funcionarios de esos... que han tenido éxito”, dijo Ebrard luego de dar el 
banderazo de salida a nuevas unidades del Metrobús en el Monumento a la Revolución. 
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Al referirse a las tomas de protesta de los aspirantes de PAN y PRD a la Presidencia de la República 
ayer domingo, refirió que “cada quien tuvo una estrategia diferente, los resultados están a la vista y 
corresponde a los ciudadanos valorar, evaluar lo que significa una y lo que significa otra”. 

De López Obrador señaló: “yo creo que está organizando un buen programa de gobierno; quiere decir 
que está tomando en serio el tema, porque no se trata solamente de una campaña presidencial, de ver 
los atributos de una persona, sino también de su equipo”. 
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Importante, combatir el rezago que hay en ciencia y tecnología en 

el país: AMLO 
ALMA E. MUÑOZ 

 

 
René Drucker Colín y Andrés Manuel López Obrador encabezaron una reunión con destacados 

científicos y académicos 

Andrés Manuel López Obrador y René Drucker Colín, propuesto por el candidato presidencial para 
encabezar la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación, de ganar los comicios de julio próximo, 
lamentaron el severo rezago que existe en la materia. 

Particularmente, el científico habló de una caída en el presupuesto en el actual sexenio, que calificó de 
“un error, porque sin ciencia no hay desarrollo posible, habrá subdesarrollo”. 
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Tras encabezar una reunión privada con alrededor de 40 científicos y académicos de alto nivel de 
diversas instituciones públicas de educación superior, adelantaron –en conferencia de prensa– parte 
del proyecto que empujaría esa dependencia, que incluye elevar el gasto para el sector, de 30 mil 
millones a 100 millones de pesos en seis años; frenar la fuga de cerebros, incrementar la 
infraestructura en universidades públicas, crear nuevos centros de investigación para apuntalar el 
desarrollo científico y con ello el del país, así como impulsar la creación de pequeñas y medianas 
empresas de innovación. 

López Obrador resaltó la importancia de impulsar la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación 
para dejar atrás el rezago en estas áreas, e impulsar los proyectos que tiene pensados para México, 
como es modernizar el sector energético, crear cinco refinerías en el país o lograr la soberanía 
alimentaria. 

“Las proyecciones hablan de que van a escasear los alimentos en el mundo, y por lo mismo van a 
costar más”, mientras “nosotros, por las absurdas políticas públicas que se están aplicando, estamos 
comprando alimentos en el extranjero.” 

Sin embargo, reconoció que para producir más en el campo se requiere de la ciencia y la tecnología. 
En este caso, “la biotecnología es fundamental y por eso el apoyo a la ciencia”. 

Drucker Colín abundó en lo tratado en el encuentro, al cual acudieron, entre otros, el presidente de la 
Academia Mexicana de Ciencias, Arturo Menchaca, y su próximo sucesor, José Franco; el astrónomo 
Manuel Peimbert; los directores de la Facultad de Ciencias y del Instituto de Ciencias Nucleares de la 
UNAM, Rosaura Ruiz y Alejandro Frank, respectivamente; Octavio Rodríguez Araujo, profesor emérito 
de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, así como Rafael Loyola, del Instituto de 
Investigaciones Sociales, y Javier Velázquez, rector de la Universidad Autónoma Metropolitana, plantel 
Iztapalapa, entre otros científicos y académicos de la máxima casa de estudios, el Instituto Politécnico 
Nacional y más. 

Señaló que lo sucedido ayer en el World Trade Center “es realmente histórico en este país”, porque 
ningún candidato presidencial se había reunido con la comunidad para plantear la importancia de la 
ciencia y la tecnología. “Vemos con mucho gusto que en este candidato de las izquierdas tenemos un 
interés por que la ciencia se vuelva central en las políticas públicas, porque es la estrategia que va a 
permitir que realmente el país se desarrolle y sea competitivo, que pueda generar empleos y tenga una 
economía más fuerte.” 
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El científico manifestó que en la reunión se discutieron los puntos más importantes del proyecto de 
López Obrador. En primer lugar, la propia creación de la Secretaría de Ciencia, Tecnología e 
Innovación, y la estrategia de cómo ir aplicando los recursos para apoyar la actividad científica. Habló 
de desarrollar campos estratégicos para la nación, como energías renovables, biotecnología marina y 
biotecnología agropecuaria. 

También, frenar la fuga de cerebros a partir de tener para el primer trienio, “por lo menos, 30 mil 
científicos en el Sistema Nacional de Investigadores; hoy día apenas tenemos 18 mil, y al final del 
sexenio pretendemos contar con más de 50 mil. Eso quiere decir que se requerirán espacios en las 
universidades públicas y en los centros públicos de investigación”, mismos que se pretendería crear a 
lo largo del próximo sexenio, uno por año. Se buscará además impulsar pequeñas y medianas 
empresas de innovación. 

René Drucker, del Instituto de Fisiología Celular de la UNAM, manifestó que en cuanto a los recursos, 
la propuesta es llegar paulatinamente al uno por ciento del producto interno bruto (PIB), dividido en dos 
trienios. En el primero, alcanzar 0.75 por ciento, y el resto en el segundo. Así se llegaría a los 
aproximadamente 100 mil millones de pesos que se plantean. 
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Quedará establecido con claridad el término república laica en la 

Carta Magna 
VÍCTOR BALLINAS 

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos del Senado discutirán y 
aprobarán este miércoles los proyectos de dictamen que reforman los artículos 24, sobre libertad 
religiosa, y 40 para establecer el término república laica, en la Carta Magna. 

En el primer caso, los senadores realizaron un cambio toral en la exposición de motivos que aprobó la 
Cámara de Diputados en diciembre pasado, y cierran la puerta a modificaciones futuras que permitan 
que en escuelas públicas se imparta educación religiosa y que las Iglesias cuenten con medios de 
comunicación. 

En las consideraciones del proyecto de reforma al artículo 24 constitucional, elaborado por los 
senadores, establecen: “estos dictaminadores manifiestan de modo contundente y firme que con esta 
reforma de ninguna manera se tiene la intención de reformar los artículos 1º, 3º, 5º, 27 y 130 de 
nuestra Constitución, y por el contrario, se reafirma que deben mantenerse incólumes por 
considerarlos principios fundamentales del Estado mexicano”. 

Insisten las dictaminadoras en las consideraciones del proyecto de dictamen, “como ya quedó 
asentado, de manera clara y enfática, la reforma al artículo 24 constitucional de ninguna manera 
sugiere ni requiere abrir camino para futuras reformas a los preceptos que son base del Estado 
mexicano”. 

Detallan las comisiones que estas modificaciones que hace el Senado a la minuta que la Cámara de 
Diputados aprobó el 15 de diciembre de 2011 son necesarias, debido a que en el considerando tercero 
(página 20 de la minuta de la colegisladora) contiene un párrafo que “no es coincidente con lo que en 
este dictamen se ha expresado y que a la letra dice: ‘Con estas premisas es posible entender la 
necesidad de revisar el artículo 24 de la Constitución para que de manera explícita se reconozca el 
derecho a la libertad religiosa. Asimismo, a la luz de él se requerirá tanto la revisión de los artículos 3º, 
5º, 27 y 130, como la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público publicada en el Diario Oficial el 
15 de julio de 1992 y el Reglamento de Asociaciones Religiosas y Culto Público publicado en el Diario 
Oficial de la Federación en noviembre de 2003’”. 

Precisan las comisiones que conocen los compromisos que México ha contraído con motivo de los 
distintos tratados, convenios y acuerdos internacionales de los que forma parte, a la vez que reiteran 
que la ratificación de esos instrumentos internacionales “se ha hecho en términos muy precisos, 
salvaguardando siempre la primacía de las disposiciones constitucionales que nos rigen”. 
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Reiteran que México siempre ha sustentado que no suscribirá ningún compromiso internacional que 
contravenga lo dispuesto en el artículo 3º constitucional. La laicidad de la educación impartida por el 
Estado “es un principio jurídico histórico y político que la nación mexicana ha adoptado como uno de 
los pilares de nuestro sistema constitucional”. 

Hacen hincapié en que “ni la reforma al 24 ni ningún instrumento internacional ni ninguna otra norma 
interna o externa podrán alterar, modificar, matizar o condicionar la laicidad de la educación que 
imparta el Estado, que de manera invariable deberá mantenerse ajena a cualquier doctrina religiosa”. 

Aseveran que de ninguna manera se promoverá o aceptará una reforma “que afecte la libertad de 
trabajo conforme al artículo 5º constitucional que prohíbe que se lleve a cabo ningún contrato, pacto o 
convenio que tenga por objeto el menoscabo de la pérdida o el irrevocable sacrificio de la libertad de la 
persona por cualquier causa”. 

El proyecto de dictamen sostiene que “la nación no renunciará a los derechos que le confiere el 
(artículo) 27 ni afectará las disposiciones 
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Continúan en huelga la UACh y la Universidad Agraria Antonio 

Narro 
JAVIER SALINAS CESÁREO Y LEOPOLDO RAMOS 

Corresponsales 
 

 
Las negociaciones entre el Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma Chapingo y las 

autoridades de la institución permanecen estancadas Foto Javier Salinas C. 

Las negociaciones entre el Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma Chapingo 
(STUACh), en huelga desde el sábado pasado, y las autoridades universitarias siguen estancadas. 

El STUACh llamó al rector Carlos Alberto Villaseñor Perea para instalar una mesa de diálogo y 
destrabar el conflicto. 

Jorge Olvera Rivera, representante de la comisión negociadora del STUACh, señaló que la principal 
exigencia del sindicato es la homologación de salarios con los de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), compromiso que asumieron las autoridad en 2009 para aplicarlo en 2011. 
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“Tenemos la impresión de que firman acuerdos sin la intención de cumplirlos, porque el año pasado 
levantamos la huelga con la promesa de echar a andar el proyecto de homologación y retabulación, 
que se aplicaría paulatinamente a lo largo de cinco años, pero ya terminó el primer año y nada 
sucedió, más que un proyecto que hizo la autoridad de manera unilateral y que por consideraciones de 
(la Secretaría de) Hacienda fue rechazado.” 

Destacó que los trabajadores de Chapingo perciben menos que los de la UNAM; en el puesto más bajo 
la diferencia es de 500 pesos mensuales, y en el más alto es de 7 mil pesos. 

El STUACh exige además 20 por ciento de aumento salarial y las autoridades ofrecen 3.8 por ciento y 
2.6 en prestaciones. 

Los sindicalizados demandan 40 mil pesos por recuperación salarial, monto calculado con base en el 
promedio de las prestaciones anuales. Las autoridades ofrecieron 30 mil pesos. 

La huelga afecta a más de mil profesores y 8 mil estudiantes. 

En Saltillo, Coahuila, trabajadores de la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (UAAAN) 
mantienen la huelga que iniciaron el 15 de febrero en reclamo de aumento salarial de 25 por ciento. 

Este lunes, el rector Eladio Cornejo Oviedo aseguró que el ofrecimiento “definitivo” a los paristas es de 
3.8 por ciento, lo cual corresponde al tope autorizado por la Secretaría de Educación Pública. 

“En su emplazamiento están solicitando 25 por ciento; el tope es el 3.8 por ciento y es lo más que 
vamos a ofrecer. Hemos dado todas las facilidades para dialogar; sin embargo, ellos no están en una 
posición negociadora”, señaló. 

Los integrantes del Sindicato de Trabajadores Académicos de la UAAAN también exigen que se pague 
un adeudo de 25 millones de pesos al fondo de pensiones que la universidad tiene desde hace cinco 
años. 

El rector dijo que propuso a los inconformes crear un fideicomiso para cubrir los adeudos de forma 
gradual cada año. Aseguró que ya hay acuerdos preliminares con diputados federales y con la 
Secretaría de Educación Pública para crear el fondo. 

Este martes al mediodía habrá una nueva reunión entre la rectoría y los representantes del sindicato 
de académicos. 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/03/12 ESTADOS 31 
 

Normalistas michoacanos toman casetas 
ERNESTO MARTÍNEZ, HÉCTOR BRISEÑO Y OCTAVIO VÉLEZ 

Corresponsales 

Estudiantes de las ocho normales de Michoacán tomaron casetas de cobro en las autopistas 
Occidente y Siglo 21, y retuvieron vehículos de diversas empresas en Tiripetío, Morelia, para 
demandar audiencia con el gobernador Fausto Vallejo Figueroa, la publicación de la convocatoria para 
alumnos de primer ingreso, así como acceso automático a plazas de maestros. 

Los manifestantes se oponen a que el gobierno estatal reduzca matrícula y presupuesto a las escuelas 
normales. 

Mientras, representantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero 
advirtieron que el Pacto social por la educación, firmado el 29 de febrero por el gobernador Ángel 
Aguirre Rivero y el secretario general de la sección 14 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, Emiliano Díaz Román, pone en riesgo las plazas de los profesores una vez que se jubilen, 
y no garantiza que los 100 millones de pesos anunciados como fondo de retiro sean entregados o 
alcancen para los 88 mil 500 trabajadores de la educación en el estado. 

Los profesores disidentes anunciaron un paro de labores de 72 horas a partir de este miércoles. 

En Oaxaca, la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación inició ayer la tercera 
etapa de la Jornada por la defensa de la educación pública e instaló un campamento frente al palacio 
de gobierno para demandar la presentación con vida de uno de sus miembros, Carlos René Román 
Salazar, desaparecido el 14 de marzo del 2011, así como el esclarecimiento del homicidio de Rafael 
Rodríguez Enríquez, cometido el 24 de diciembre del año pasado. 
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El IPN cuenta con sus propios métodos de seguridad: Yoloxóchitl 

Bustamante 
EMIR OLIVARES ALONSO 

 

 
El rector de la Universidad Virtual de Guanajuato, José Rosalío Muñoz Castro; la directora del IPN, 

Yoloxóchitl Bustamante, y el rector de la Universidad Autónoma del estado de Mexico, Eduardo Gasca 
Pliego, durante la ceremonia de cambio de coordinadora de la Red de Bachilleratos Universitarios 

Publicos a Distancia 

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) no aplicará de ninguna manera pruebas antidoping a sus 
estudiantes, pues éstas son agresivas y violatorias de los derechos humanos, aseguró la directora 
general de esa casa de estudios, Yoloxóchitl Bustamente. 

Esto en respuesta al manual de seguridad elaborado por la Asociación Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior (Anuies), donde, entre otros puntos, propone realizar este tipo de 
exámenes entre los universitarios. 

Entrevistada luego de la reunión de la Red de Bachilleratos Universitarios Públicos a Distancia, la 
dirigente politécnica llamó a respetar la vida personal de los alumnos y se pronunció por la prevención. 

“Lo que procede es la prevención y trabajamos intensamente en ello. Tenemos que ser respetuosos 
con lo que cada quien hace de su vida. Procuramos evitar la presencia de jóvenes consumiendo 
drogas y de quienes las venden, pero pensar en aplicar pruebas antidoping es muy agresivo.” 
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Informó que el IPN cuenta con sus propios procedimientos y metodologías de seguridad, además de 
que trabaja con las autoridades donde se encuentran ubicados sus campus para evitar incidentes 
contra estudiantes, académicos y trabajadores. 

Previamente, durante el acto, rectores y directivos de las ocho instituciones académicas que 
conforman la Red de Bachilleratos Universitarios Públicos a Distancia, señalaron que la modalidad de 
bachillerato a distancia representa una opción para concretar el decreto oficial recientemente dictado 
que hace obligatoria la educación media superior. Por ello, pidieron reconocer el método virtual de 
estudios como alternativa efectiva para contribuir a la ampliación de la cobertura y atención del rezago 
en ese nivel de enseñanza. 

Representantes del IPN, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), de las 
universidades autónomas del estado de México, de Hidalgo, de Nuevo León, de Sinaloa, de 
Guadalajara y de Guanajuato pusieron a disposición de las autoridades educativas y de otras 
instituciones los activos generados en cada línea de acción de la Red. 

Solicitaron a sus respectivas casas de estudio y las instancias gubernamentales competentes que se 
incremente el apoyo a programas de educación media superior a distancia. 

En la ceremonia, Mónica Torres León, directora de la Unidad Politécnica para la Educación Virtual, 
tomó posesión de esta Red para el periodo 2012-2014, en sustitución de Carmen Villatoro, de la 
UNAM. 
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Formal prisión a 5 empleados de la procuraduría de Guerrero 
SERGIO OCAMPO ARISTA 

Corresponsal 

Porque los delitos no son graves, enfrentarán el juicio en libertad 

Chilpancingo, Gro., 12 de marzo. El juzgado primero de distrito con sede en esta ciudad dictó auto de 
formal prisión a cinco empleados de la Procuraduría General de Justicia del Estado, entre ellos el 
subprocurador de Justicia, César de los Santos Mendoza, a quienes la Procuraduría General de la 
República (PGR) acusó de varios delitos relacionados con el desalojo del pasado 12 de diciembre en 
la Autopista del Sol México-Acapulco, donde fueron asesinados los estudiantes de la normal de 
Ayotzinapa Gabriel Echeverría de Jesús y Jorge Alexis Herrera Pino. 

Los otros cuatro funcionarios a quienes también se declaró formalmente presos son: el ex director de 
Averiguaciones Previas, José Vélez Zapata; la fiscal regional María Seberiana Peña Flores, y las 
agentes del Ministerio Público del fuero común, Gloria Rocío Méndez Cruz y Magdalena de Jesús 
Cruz, a quienes se vincula con el caso. 

Los funcionarios fueron acusados por delitos contra la administración de justicia, simulación de 
pruebas, obstrucción de la justicia al favorecer que un inculpado se sustraiga de la acción de las leyes, 
y encubrimiento; debido a que ninguno de los delitos es considerado grave, todos podrán enfrentar el 
juicio en libertad, previo depósito de fianza. 

El juez dictó auto de libertad a Esteban Maldonado, ex asesor del ex procurador estatal, Alberto López 
Rosas, debido a que no se le comprobó delito alguno. 

También se prevé que el juzgado de distrito dicte auto de formal prisión o de libertad al ex 
subprocurador de Justicia Alejandro Paz y Puente, quien ya se presentó a rendir declaración. 

Por su parte, el ex procurador estatal Alberto López Rosas no se ha presentado a declarar, aunque 
tiene una suspensión provisional que le otorgó el juez sexto de distrito de Acapulco. 

Por separado, la dirigencia de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa solicitó a la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH) que dé a conocer su dictamen final en relación con la muerte de 
sus dos compañeros. “Desde el 9 de enero de este año nos dijeron que en 30 o 40 días se daría a 
conocer el dictamen; creemos que el plazo ya se cumplió”, informó Pablo Juárez, uno de los líderes. 
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Señaló que “la demanda central sigue siendo juicio político contra el gobernador Ángel Aguirre Rivero, 
y quien resulte responsable de haber dado la orden del desalojo, por eso vamos a esperar a que la 
CNDH dé a conocer su dictamen para que a partir de ello se fije nuestro nuevo plan de acción”. 
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Nuevo rector en la Autónoma de Morelos 
RUBICELA MORELOS 

Corresponsal 

Cuernavaca, Mor. El Consejo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos eligió rector a 
Alejandro Vera Jiménez, quien sustituye a Víctor Manuel Mora Pérez. La elección se llevó a cabo en 
una sesión solemne en la Sala de Rectores, donde 71 consejeros universitarios votaron por Vera 
Jiménez, tres por Roberto Coránguez, tres por Angélica Tornero y siete se abstuvieron. Vera Jiménez 
rindió protesta este lunes ante el Consejo Universitario y asumirá funciones el 14 de marzo. Su gestión 
finalizará en 2018. 
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Paro en 15 planteles del Conalep en Sinaloa 
JAVIER VALDEZ 
Corresponsal 

Culiacán, Sin. Docentes de 15 planteles del Colegio Nacional para la Educación Técnica Profesional 
(Conalep) en Sinaloa iniciaron ayer un paro en protesta por la contratación de personal ajeno a la 
institución y el desplazamiento de sindicalizados en el otorgamiento de plazas. Roberto Corrales, 
secretario general del sindicato del Conalep en Culiacán, informó que el paro indefinido se inició ayer a 
las 10 horas, y acusó al director del Conalep en Sinaloa, Ramón Lucas Lizárraga, de no atender sus 
exigencias. 
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BALAS PERDIDAS  
EL SANTO 
Maestros 

 

Agárrese porque para el 14 de marzo la Ciudad de México volverá a sufrir caos vial y bloqueos en la 
zona centro. Se espera un contingente de aproximadamente 30 mil maestros agremiados a la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que arribarán de diversas entidades 
y permanecerán al menos hasta el 16, ya que presuntamente entablarán mesas de diálogo con el 
gobierno federal para replantear la eterna demanda de mejoras laborales. 

De acuerdo con información que ha recabado el GDF, profesores disidentes de la CNTE de 16 
entidades marcharán este 15 de marzo. Su demanda es la cancelación de la Alianza por la Calidad de 
la Educación (ACE), suscrita por Elba Esther Gordillo y el presidente Felipe Calderón, en mayo de 
2008, y la suspensión definitiva de la evaluación universal que se aplicará a más de 700 mil docentes 
de primaria en el país, en junio próximo. 

Francisco Bravo, secretario general del magisterio democrático de la sección 9 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), ha declarado que esta acción forma parte de una jornada 
nacional de movilizaciones de 72 horas en la que participarán todos los contingentes de la CNTE en 
esas fechas. 

También ha señalado que la dirección política nacional de la coordinadora acordó reiniciar las 
protestas ante la negativa de las autoridades federales de dar una respuesta a sus demandas. 

Al enterarnos de la movilización surge la duda: ¿quién costeará este movimiento? Si al menos para 
trasladarlos se necesitan en promedio 700 camiones y la renta aproximadamente por cada unidad es 
de 17 mil pesos, estamos hablando en promedio de 35 millones de pesos, tan sólo para el transporte 
de los docentes. Mientras, el costo para capitalinos será más elevado. 

Reconciliación 

Era cuestión de tiempo para que ese encuentro fuera público y la reconciliación se diera con un beso 
en la mejilla. Alejandra Barrales era quien más perdía en el distanciamiento con Miguel Ángel 
Mancera, pero ayer, después de semanas y encuentros en privado, negociando, el precandidato del 
PRD, PT y el Movimiento Ciudadano y la todavía presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF 
cerraron la operación cicatriz. 
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Mancera fue quien hizo público que Barrales seguirá con un proyecto en el Senado de la República, 
no se suma a su equipo, por el contrario, tres de los incondicionales de la perredista se suman con el 
ex procurador del DF; ellos son: los diputados Guillermo Orozco, José Luis Muñoz Soria y Erasto 
Ensástiga. 

Después de una reunión privada que no se prolongó por más de 10 minutos, en la que Barrales 
entregó el Documento 2012, que elaboró a partir de un diagnóstico del Programa Universitario de 
Estudios sobre la Ciudad (PUEC), en el cual planteó 12 líneas de acción, ella abiertamente dijo que 
respaldarían a Mancera. 

“Por eso doctor, Mancera, compañeras y compañeros, el día de hoy (ayer) estamos haciendo entrega 
de este material que estamos convencidos que ayudará a definir el rumbo de nuestra ciudad para los 
próximos años… Estamos poniendo en sus manos la visión que proponemos y el compromiso de 
caminar con usted”, con estos comentarios Barrales dio por zanjado el alejamiento con Mancera. 
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Consuelo Sáizar 
 
La presidenta del Conaculta anunció la compra de la biblioteca Carlos Monsiváis. Con ésta ya son 
cinco los acervos que se integran en la ciudadela para ofrecer a investigadores, estudiantes y 
público en general cinco universos de conocimiento, de forma de interpretar, al mundo y de vidas 
dedicadas a los libros. Los volúmenes que reunió el cronista ahora son parte de todos, igual que los 
de Terrés, Castro Leal, José Luis Martínez y Chumacero. Un gran proyecto que trasciende en el 
tiempo. 
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